
大家好，我是主辦龍潭盃的張老師。 

 

感謝大家的支持，這次龍潭盃有 600位選手報名參賽， 

讓第一次承辦比賽的祈聖團隊受寵若驚。 

 

為維護品質， 

這次會有些和過往圍棋比賽不同的做法， 

以下容我做出說明。 

 

 

在我心中， 

一場好的圍棋比賽要有三個要素 

──「安全」、「公平」、「效率」 

 

如何能讓家長放心將孩子留在賽場， 

又如何能讓選手們不受外界干擾靜心比賽， 

便是我在規劃比賽時首先要解決的問題。 

 

在斟酌了各種做法後， 

我們希望選手在五局完賽以前，能夠留在會場內不要離開。 

 

 

這個做法可以讓選手更專注在圍棋棋盤上， 

而不會只想著趕快下完棋，出去會場外面玩電動。 

同時，這也能確保選手們的安全， 

讓家長們能真正放下擔憂享受屬於自己的時光。 

 

這個做法已經在大成菁英盃、旭邦盃等圍棋比賽中被證明可行， 

我們相信這樣的做法對於比賽的公正性和安全性都有著重要的作用。 

 

同時，由於此次比賽使用電腦編排賽程，所以流程緊湊； 

用這個做法就能在所有人完成這一局賽事時， 

於第一時間開始下一場比賽，以避免無意義的空等。 

 

如果有選手先完成賽事，也不會感到無聊。 

我們也備有記譜紙和學習單， 

讓選手們覆盤記錄自己的棋局或心得。 

這樣不僅可以讓時間得到充分運用， 



也可以讓選手在比賽之外有所收穫。 

 

 

最後，會場內提供飲水以及設有廁所。 

午餐時段大會也會直接將餐盒送到各組，因此選手不必擔心飲食問題。 

 

而當各組要完成賽程後，主辦單位會統一用 LINE官方通知家長接回選手。 

因此家長只要在選手比賽完成後，去接送區將選手接回即可，不必特別前往會

場。 

場內與頒獎區更延請專業攝影師拍照，因此家長甚至不需要親自前往拍照。 

 

 

希望我們的努力，能夠讓大家了解主辦單位的立意與用心， 

讓大家享受一場優質的比賽。 


